

dans un lieu de repos et de solitude afin de " repasser devant Dieu toutes nos années dans l'amertume de notre cœur " [Is. 38, 15]. Adieu, donc mes frères, et révérends frères dans la prêtrise, qui avez été si souvent notre consolation et notre support dans les joirs de trouble et de tribulation. Adieu, vierges chrétiennes, épouses de Jésus-Christ, qui nous avez si souvent édifié et réjoui avec le parfum de vos vertus. Adieu, enfants chéris, qui ont été si longtemps l'objet de notre sollicitude et de nos prières. Adieu, jeunes gens, dans lesquels nous voyons avec plaisir l'avenir de l'église catholique en ce pays. Adieu, petits enfants, aimé de Jésus-Christ et chéris de notre cœur. Nous vous quittons maintenant, mais nous avons le ferme espoir de vous revoir au ciel. N'oubliez pas votre vieux père spirituel; pardonnez-lui ses erreurs et ses fautes; priez pour lui afin que ses fautes soient oubliées et pardonnées lorsqu'on lui demandera de rendre compte de son administration.

## VI

## LA DERNIÈRE VOLONTÉ.

Nous empruntons les paroles de saint Ephrem pour vous communiquer notre dernière volonté et testament. Nous vous léguons notre foi dans toute sa pureté et son intégrité et notre plus humble soumission aux désirs et mandements du St-Siège apostolique; nous vous confions le soin sincère et fervent de l'Eglise de Jésus-Christ. " Notre vie approche de sa fin et va nous être enlevée bientôt, mais comme dit saint Paul: " La mort est un gain," (Rom. VIII, 24); et " mourir, pour être réuni au Christ, c'est ce qu'il y a à désirer de mieux " (Phil. i. 23), nous dirons avec David, " nous nous réjouissons de ce qui nous a été dit, nous fions dans la demeure du Seigneur "; (Ps. cxxi, 1) et nous nous écrirons avec St Paul " qui me délivrera de ce corps de mort " de péché et de corruption (Rom. VII, 24) ?

" Nous vous supplions de ne jamais oublier les paroles de salut que nous vous avons prêchées; ne les regardez pas comme venant de nous, qui sommes un pauvre pé-

cheur, mais parcequ'elles ont leur source dans la grâce de Dieu (Saint Ephrem). Et, élevant nos yeux et nos mains au ciel, nous vous donnons notre dernière bénédiction: que la grâce de Notre Seigneur Jésus-Christ, la charité de Dieu et la communication du Saint-Esprit soit avec nous tous! Ainsi soit-il. (Cor. i. i, 13.)

F. N. BLANCHET,

Archevêque de la cité d'Orégon et administrateur du vicariat d'Idaho.

## L'ALBUM DES FAMILLES

## CANADA

Ottawa, 1er JUILLET, 1883.

## LA FETE SAINT-JEAN-BAPTISTE

## LA CELEBRATION A OTTAWA

## I

Les Canadiens-français d'Ottawa ont célébré dignement, le 25 juin, la grande fête nationale.

Les rues étaient magnifiquement décorées, et la procession, en même temps que très-nombreuse, avait beaucoup d'éclat. A huit heures et demie les différentes sociétés partaient de l'Institut Canadien pour se rendre à la basilique.

La procession a défilé par les rues York, Dalhousie et St-Patrice. La procession s'est arrêtée en face de la demeure du Dr P. St-Jean, maire d'Ottawa, et M. Stanislas Drapeau, Président-adjoint de la société St-Jean-Baptiste, en l'absence du président, a adressé à Son Honneur les paroles suivantes:

M. le maire,

J'ai l'agréable mission de vous présenter les hommages de la société Saint-Jean-Baptiste, de cette association nationale dont vous avez été plusieurs fois le dévoué président, et de vous dire combien nous sommes heureux de venir en ce beau jour de fête nationale

saluer de la cité le premier magistrat, issu de ce sang franco-canadien qui fait les patriotes. Assurez madame la mairesse, M. le maire, de notre profond respect, pour les belles qualités du cœur qui la distinguent si particulièrement.

M. le maire a répondu en termes appropriés et patriotiques, et a pris place dans les rangs de la procession.

La société St Jean-Baptiste s'est ensuite rendu à l'évêché, et M. Drapeau, en présentant les hommages à M. l'administrateur du diocèse, a prononcé les paroles suivantes:

M. l'Administrateur,

La société St Jean-Baptiste profite avec empressement et bonheur de l'occasion que lui offre la belle et grande fête nationale, pour venir saluer le représentant de Sa Grandeur l'évêque d'Ottawa, et pour lui présenter l'hommage de notre très profonde vénération pour sa personne et son clergé.

Nous voulons que la religion, comme toujours, vienne imprimer son cachet d'allégresse, d'espérance et d'amour; et nous osons espérer que l'illustre patron dont on chôme la fête en ce jour, fera descendre du ciel les bénédictions, et qu'à l'autel où vous allez monter dans un instant, M. le Grand Vicaire, vous prierez St Jean-Baptiste de bénir le peuple canadien, que vous aimez si particulièrement vous-même, à cause de la noblesse de son origine et de la grandeur de sa destinée.

M. l'Administrateur a remercié la société St Jean-Baptiste et l'a encouragée à toujours conserver le caractère religieux de cette célébration nationale.

## II

## LA MESSE

M. l'abbé Routhier, vicaire général, a officié à la grand-messe et le Révd M. Nolin a donné le sermon de circonstance. Il avait pris pour sujet " *La royauté de Jésus-Christ.* "

L'éloquent prédicateur a fait une démonstration lumineuse des droits de Jésus-Christ à régner sur le monde. Il a fait voir l'impunité de ces esprits superbes et indisciplinés, qui contestent et refusent au Fils